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南宁“电视问政”现场领导被赠苍蝇拍
“问政重点不在‘问’而在‘做’”

本报南宁3月28日电 （记者庞慧敏）3月
27日晚，由南宁市委、市政府主办的《向人民
承诺———电视问政》 直播现场气氛火爆，节
目播出行风监督员暗访拍摄的公务员上班
炒股打游戏网购、“扶贫羊”感染村民羊群让
贫困户雪上加霜、廉租房住户有车族频现等
画面，让节目中火药味十足。 当晚节目尾声，
群众代表上台给到场的隆安县、 武鸣县、横
县、 宾阳县4位县委领导送上特殊礼物———
苍蝇拍。

今天，《工人日报》 记者采访一位当晚参
加节目的南宁市民，她表示：“群众送苍蝇拍，
是期盼这些‘父母官’能严惩腐败，把‘苍蝇’、
‘蚊子’全消灭。 ”

据介绍，南宁继去年推出主题涵盖作风

建设 、环境保护 、食品安全 、城市管理 、法
治建设五大方面10期的 “电视问政” 节目
后，今年还将陆续推出10期节目。去年，该节
目共收到市民反映问题2399个 ， 全部得到
回应或解决， 其中涉及的责任人有50人被
问责。

当晚的节目主题是“聚焦‘四风’和腐败
问题”， 首先播出了行风监督员自今年2月下
旬开始对隆安县、武鸣县、横县、宾阳县4个县
的机关单位上班纪律暗访情况。镜头里，有的
机关工作人员看电影，有的研究股票，有的查
风水……看到有些违纪镜头就发生在县委办
公楼里，武鸣县委书记黄国健直言很惭愧，表
示要大力整改。

节目还曝光了令人沉重的 “扶贫羊”事

件： 隆安县给当地村民每户发放了9只黑山
羊， 但由于相关部门疏于检疫和指导不到
位，这些被村民们亲切称为“扶贫羊”的黑山
羊不仅在短短几天里相继病死，甚至还传染
其他羊群。 面对主持人的尖锐质疑，隆安县
委书记吴朝晖坦言工作没有做好：“本来是
给贫困户雪中送炭的事情，但事实上变成了
雪上加霜。 ”他表示全县要以此为鉴，对在这
一事件中不作为、慢作为的，马上查实，严肃
问责。

武鸣县标营、 红岭两个廉租房小区有车
族大增的现象则更令人哗然， 行风监督员走
访红岭小区， 镜头里显现小区门外停放着近
百辆汽车，其中不乏价值20多万元的车辆。 而
为了减少负面影响， 武鸣县有关部门竟然张

贴了“小区内禁停车辆”的通知应对。 主持人
和市民嘉宾接连斥其为形式主义， 黄国健当
众承诺用3个月时间把廉租房存在的问题彻
底查清。

对此，当地舆论普遍认为，近年来全国不
少城市都有类似的“电视问政”节目，可以对
群众关切的问题进行最直接回应， 也给大家
提供了一个公开监督的平台。“但‘电视问政’
的根本目的， 不在于 ‘问’， 更在于最终的
‘做’。如果仅仅在电视上红红脸、说几句道歉
的话，最后难免会流于形式。 ”

“问题怎么解决，以后如何预防？ 相对于
官员在电视上的对答如流， 我们更希望他们
在行动上能‘说干就干、干就干好’。 ”一位南
宁市民表示。

李克强签署国务院令

公布《全国社会保障基金条例》
新华社北京3月28日电 国务院总理李

克强日前签署第667号国务院令，公布《全国
社会保障基金条例》（以下简称 《条例》），自
2016年5月1日起施行。

《条例》规定，全国社会保障基金是国家社
会保障储备基金，由全国社会保障基金理事会
管理运营，由中央财政预算拨款、国有资本划
转、基金投资收益和以国务院批准的其他方式
筹集的资金构成，用于人口老龄化高峰时期的
养老保险等社会保障支出的补充、调剂。

《条例》按照审慎稳健、公开透明的原则，
规定了基金管理运营的多项风险防控措施：
全国社会保障基金理事会应当按照国务院批
准的比例在境内外市场投资运营基金， 合理
配置经国务院批准的固定收益类、 股票类和
未上市股权类等资产； 要制定风险管理和内
部控制办法；制定基金的资产配置计划、确定
重大投资项目， 应当进行风险评估并集体讨
论决定； 定期向国务院有关部门报告基金管

理运营情况；将基金委托投资的，要从符合法
定条件的专业投资管理机构、 专业托管机构
中选任基金的投资管理人、托管人，并对其进
行考评。此外，《条例》还对投资管理人审慎投
资、 托管人安全保管基金的法定职责及禁止
性行为作了明确规定。

《条例》明确，国务院财政部门、国务院社会
保险行政部门按照各自职责对基金的收支、管
理和投资运营情况实施监督，发现存在问题的，
依法处理；不属于本部门职责范围的，依法移送
有关部门处理。国务院外汇管理部门、国务院证
券监督管理机构、 国务院银行业监督管理机构
按照各自职责对投资管理人投资、 托管人保管
全国社会保障基金情况实施监督。 审计署每年
对基金进行审计，审计结果向社会公布。全国社
会保障基金理事会通过公开招标选聘会计师事
务所对基金进行审计，并通过其官方网站、全国
范围内发行的报纸每年向社会公布基金的收
支、管理和投资运营情况，接受社会监督。

国务院成立山东济南非法经营疫苗系列
案件工作督查组及批准组织部门联合调查组
新华社北京3月28日电 山东济南非法

经营疫苗系列案件发生后，党中央、国务院高
度重视， 责成有关部门和地方彻查涉案疫苗
的流向和使用情况， 依法严厉打击违法犯罪
行为，完善监管制度，落实疫苗生产、流通、接
种等各环节监管责任，堵塞漏洞，保障人民群
众生命健康。有关部门和地方密切配合，立即
开展了案件查办和处置工作。

随着案件调查的不断深入， 暴露出一些
深层次问题，为进一步督促查清案件，严惩不
法分子，依法依规追究相关人员责任，并进一
步建立健全监管机制、完善法律法规，完善疫
苗生产、流通、接种全过程监管制度，国务院

批准组织山东济南非法经营疫苗系列案件部
门联合调查组。即日全面开展案件调查、处理
工作，并提出完善疫苗监管工作意见。部门联
合调查组由食品药品监管总局局长毕井泉任
组长，卫生计生委、公安部、监察部、食品药品
监管总局负责同志任副组长，中央宣传部、中
央网信办、最高人民检察院派员参加。调查组
下设专家委员会。

国务院同时成立工作督查组， 对调查工
作进行全程督查指导。督查组由国务院副秘
书长丁向阳同志任组长， 在国务院的领导
下开展工作， 调查及督查结果将及时向社
会公布。

广州出台绿卡制度破人才流失困境
没有本地户籍 也享市民待遇

本报讯 （实习生何倚华 记者叶小钟）城
市优秀人才流失无法提高竞争力， 优秀人才
进入城市面临各种“门槛”，如何解决这一问
题？记者近日获悉，广州将于4月启动“绿卡制
度”。

即将出台的“绿卡制度”实质为留住人才的
新措施。 和过往需要落户本地才能享受待遇不
同的是，符合申请条件、拿到“绿卡”的人才，即
使没有广州户籍，也能享受市民待遇。其中包括
子女享受与本市户籍考生同等待遇的报考范
围、可以购买一套自住房、申领驾驶证等等。

拿到绿卡的人才， 除了能享受和普通市
民同样的待遇， 还能得到资金奖励。 广州市

委、市政府出台的《关于加快集聚产业领军人
才的意见》提出，为奖励创新创业领军团队，
计划5年投入约35亿元的专项经费资助。

根据《意见》规定，人才除必须符合非广
州户籍、在广州有合法住所等必须条件外，还
需满足获得国家奖励或认证、 获得广东有关
奖项、为重点企业骨干人员、广州市认定的高
级人才等14项条件中的一项。 这些条件多倾
向于高层次高技能或创新创业型人才。
为吸引更多、更高层次的人才，广州近年

先后出台了 “海外高层次人才认定”、“121人
才梯队工程”等政策，培养引进各类人才27.3
万人，为广州未来发展奠定了坚实的基础。

李克强在国务院第四次廉政工作会议上强调

转变职能 完善机制 强化监管
深入推进政府系统党风廉政建设和反腐败工作

王岐山张高丽等出席
新华社北京3月28日电 3月28日， 国务

院召开第四次廉政工作会议， 中共中央政治
局常委、 国务院总理李克强发表讲话。 他强
调， 地方各级政府和国务院各部门要认真贯
彻习近平总书记在十八届中央纪委六次全会
上的重要讲话精神， 落实中央纪委六次全会
部署，持续深化改革、严格依法行政、注重源

头反腐， 不断把政府系统党风廉政建设和反
腐败工作推向深入， 为实现全面建成小康社
会决胜阶段良好开局提供保障。

中共中央政治局常委、 国务院副总理张
高丽，国务院副总理汪洋、马凯，国务委员郭声
琨、王勇出席会议。 国务委员杨晶主持会议。

中共中央政治局常委、 中央纪委书记王
岐山， 中共中央书记处书记赵洪祝应邀出席
会议。

李克强指出，过去一年，各级政府坚持标
本兼治，加强正风肃纪，有力促进了反腐倡廉
工作。特别是持续推进简政放权，严格管权管
钱，以权力“瘦身”为廉政“强身”、为发展增
力。 但一些地方、部门、国有企事业单位和金
融机构反腐倡廉制度不健全， 少数干部不作
为、不会为、乱作为，重点领域及群众身边的
腐败问题不容忽视。 面对今年我国发展困难

和挑战增多的形势， 要做好打硬仗的充分准
备，坚持一手抓改革发展，确保经济运行在合
理区间，一手抓反腐倡廉，坚决惩处重点领域
腐败和整肃庸政懒政怠政， 以新的成效促进
经济平稳发展和社会和谐稳定。

李克强提出三点要求： 一是继续转变政
府职能，依法管好权用好权。 要深化“放管服”
改革，提高放权“含金量”、增强监管有效性、突
出服务主动性。 再砍掉一批部门或指定地方
实施的行政审批事项。 更大限度减少政府核
准的企业投资项目，放权给市场。 除涉及安全
和环保外， 投资项目强制性评估评审一律取
消。 再取消三分之一以上企业工商登记前置
审批，扎实推进“证照分离”试点。 全面推开
“双随机、一公开”监管，强化线上线下一体化
监管。砍掉一切无谓证明和繁文缛节，使企业
和群众办事更方便快捷。 (下转第3版)

3月28日，福州市台江区纪检干部张旭在电脑前参加任前闭卷廉考。福建省领导干部任职前
廉政法规知识测试平台自2015年上线以来， 各级各部门充分利用平台开展线上学习， 坚持逢
“提”必考原则，对拟提拔任用的各级干部进行任前廉政知识测试。 新华社记者 宋为伟 摄

任前廉考 逢“提”必考

新华社布拉格3月28日电 （记者王义
孟娜）3月28日 ， 国家主席习近平乘专机抵
达布拉格， 开始对捷克共和国进行国事访
问。

当习近平乘坐的专机进入捷克领空时，
捷克2架鹰狮战机升空护航。 当地时间下午2
时许， 专机抵达布拉格机场。 习近平步出舱
门，受到捷克外长扎奥拉莱克、总统办公厅主
任米纳日等热情迎接。

习近平向捷克人民致以诚挚问候和良好
祝愿。习近平指出，中捷两国和两国人民友好
交往源远流长。 捷克已经成为中国在中东欧
地区重要合作伙伴，在欧盟内的好朋友、好伙
伴。 当前，两国关系发展步入快车道，各领域
交流合作蓬勃开展， 并在中国－中东欧国家
合作框架内开展良好合作， 为推动中欧关系
发展发挥了重要作用。

习近平强调， 这是我首次以国家主席身
份访问中东欧国家， 也是两国建交67年来中
国国家主席首次访问捷克。 我期待同泽曼总
统等捷克领导人广泛接触，深入交换意见，通
过此访加深两国人民传统友谊， 增强中捷政
治互信，拓展两国务实合作，为中捷关系未来
发展奠定良好基础。

王沪宁、栗战书、杨洁篪等陪同人员同机
抵达。

中国驻捷克大使马克卿也到机场迎接。
在结束对捷克的国事访问后 ， 习近平

还将赴美国华盛顿出席第四届核安全峰
会。

新华社北京3月28日电 国家主席习近
平28日上午乘专机离开北京， 应捷克共和国
总统泽曼邀请，对捷克进行国事访问；应美利

坚合众国总统奥巴马邀请， 出席在美国华盛
顿举行的第四届核安全峰会。

陪同习近平出访的有： 中共中央政治局

委员、中央政策研究室主任王沪宁，中共中央
政治局委员、中央书记处书记、中央办公厅主
任栗战书，国务委员杨洁篪等。

（上图：3月28日， 国家主席习近平乘专
机抵达布拉格， 开始对捷克共和国进行国事
访问。 新华社记者 兰红光 摄）

离京对捷克共和国进行国事访问并出席第四届核安全峰会

习近平抵达布拉格

新一轮社保费率降低陆续“落子”，将如何影响你我？
保待遇：降费率如何不成降待遇？ 防风险：社保“底线”如何稳固筑牢？

新华社记者 周蕊 叶锋

中央经济工作会议和今年全国两会提出
降低企业“五险一金”。 近期，北京、上海、广
东、浙江、天津等地宣布下调社保费率，引发
广泛关注。

这一轮降费率，将为企业带来多少“降成
本”利好？ 缴费减少，百姓的社保待遇是否受
到影响？不少地方社保金收支矛盾本已突出，
“减收”同时如何确保社保制度安全运行？

降成本：对企业有多少实质利好？
日门（江西）建材有限公司财务经理罗思

对企业人力成本之重颇有体会：公司员工３００
余名，每月要缴纳社保１６万元，员工拿６０００元
工资，公司还额外缴４０００元“五险一金”。

在邻省福建的厦门安井食品股份有限公
司社保专员许小其却感受到了企业减负的点
滴进展。 他算了一笔账：去年１０月，降低工伤
保险费率，一年节省约２４．６万元；今年年初，
降低基本养老保险费率， 可节省４３．５万元；３

月，又降低医疗保险缴费费率，一年还可节省
７２．１万元。 “虽然是‘小步走’，但为企业降负
毕竟落到了实处。 ”

在去年１０月份以来分别降低工伤、 养老
保险费率基础上， 厦门于３月７日再次出台一
批减轻企业负担的政策措施， 其中规定用人
单位医疗保险缴费费率下降１％。

这是近期各地新一轮降低社保费率的缩
影。 上海、广东、天津、浙江、福建、云南、甘肃
等地陆续出台“降费”政策，一些地方还启动
生育保险和基本医疗保险的合并实施。目前，
我国职工社保“五险”包括养老、医疗、工伤、
失业、生育五大类。 “一金”即住房公积金。

上海于３月２１日宣布调整单位缴费部分
的养老、医疗和失业保险费率，社会保险费率
总水平从此前的４５．５％下调到４３％。 广东在此
前下调养老保险费率的基础上， 近期还宣布
下调医疗保险和失业保险单位费率。 北京近
期公布相关通知将工伤保险费率由最高２％
调整为最高１．９％。

这是根据中央部署，为企业“降成本”采

取的实质性举措。 去年国务院常务会议两次
要求下调社保费率，涉及失业保险、工伤保险
和生育保险，现在，占据社保缴费“大头”的养
老和医疗保险降费率也在地方有所动作。

今年全国两会， 国务院总理李克强在记
者会上表示，“五险一金” 从总体上看还是有
适当调整的空间，各地情况不同。社会保障基
金是充裕的，在国家统一规定的框架下，可以
给地方更多的自主权， 让他们根据当地实际
情况，阶段性地、适当地下调“五险一金”的缴
存比例。

中智人力资本调研中心对数万家企业进
行的２０１５年福利调研数据显示， 企业去年投
入的以“五险一金”为主体的法定人均福利成
本约为２３０５２元，福利总成本约占企业人工成
本的２３％。 而人社部２月底公布的数据显示，
当前我国社会保险五险费率合计为３９．２５％。

为了降低用工成本从沿海城市搬迁到中
部地区的江西森科实业股份有限公司副总经
理谢伟发现，人工成本依然不低。 “现行社保
费率下， 每位员工的社保费初步算约９００元，

占到员工工资成本的４０％。 ”
此次降低费率， 能为企业带来多大实质

性利好？ 据上海测算，企业社保费率降低２．５
个百分点，２０１６年全年可减轻企业负担约１３５
亿元。 而广东则明确，到今年年底，将为全省
企业减轻社会保险费（含住房公积金）约３５０
亿元。厦门地税部门预估，养老保险和医疗保
险减负政策将为全市用人单位减轻超过１８亿
元成本。

“企业是市场经济的主体和社会保险
基金的主要收入来源之一。 在目前企业面
临一定困难的情况下， 通过降低企业的单
位缴费费率来降低企业成本， 是支持企业
发展的重要举措之一。 ”上海市副市长时光
辉说。

保待遇：降费率如何不成降待遇？
企业社保负担降低后， 职工社保待遇是

否受到影响， 这是人们关注的另一个焦点问
题。

(下转第3版)


